



LEMORSE



SECTION PLONGÉE DE MARSEILLE-SPORTS
NUMERO 179 - Octobre 2015

Marseille-Sports Loisirs
Culture
Siège Social
10 rue Girardin
13007 Marseille
<http://www.mslc.fr>

Les contrebandiers

La calanque des contrebandiers se trouve sur la rive sud de l'île de "Riou" dont l'histoire de son Nom remonte dans les années 50.



L'affaire du "Combinatie" en 1952 la plaisanterie marseillaise était: si tu vas à "Riou" ramène-moi deux cartouches de cigarettes!..dans les débuts de l'après-guerre 2700 caisses de cartouches de cigarettes ne furent jamais déposées dans l'enclos. Poursuivis par la police maritime, les gangsters mirent le cap sur la Corse, abandonnant leurs sous-fifres qui les attendaient sur l'île de Riou.



Revenons à notre sortie plongée, 19 morses sur le "Suscle 2" et 1 pilote "Bernard" font route sur l'île de Riou, pour la calanque des contrebandiers. Arrivée sur les lieux, je pars en immersion avec ma palanquée composée de Mathieu et Marc, nous nageons en surface sur le coté droit de la calanque, pour commencer notre plongée sur les blocs qui se trouvent à une trentaine de mètres de profondeur.





Durant cette plongée j'ai fait deux face à face avec un beau Chapon et une Murène de belle taille, nombreux sars, daurades, mérrou, gros rougets, mostelles, moule nacre, etc. Nous avons fini notre ballade sous-marine au fond de la calanque dans 6 à 3 mètres de profondeur.

Texte : Jean-Claude Eugène Photos: Jean Claude Eugène & Marc Morand.

De la Fenzy au Mistral



En ce samedi 24 octobre, me voici embarqué sur notre "Suscle II" avec pour pilote notre fidèle "Bernard" et "Marc" pour la sécurité de surface. Direction les "Moyades" un petit îlot à la pointe ouest de l'île de "Riou".



Bruno et "Mathieu"(mon nouveau élève de la plongée rétro) formeront ma palanquée: "Mathieu" avec la fenzy et le mistral de la spirotechnique, comme détenteur, "Bruno" équipé de mon appareil photo et mes zignes avec la nouvelle Go Pro de "Marc "(qui était enrhumé et n'a pas pu plonger).



La plongée commence par une descente dans une eau claire à 19° et un léger courant, nous voici partis pour faire le tour de cet îlot.



Sur notre route nous avons trouvé une faune abondante et variée: Sars, daurades, dentis, mérours, chapons de belle taille et de nombreuses mostelles en pleine eau et à trou, un beau tombant avec de nombreuses gorgones aux couleurs variées.

Après 55 minutes passées et une profondeur maxi de 27 mètres nous revoici abord de notre embarcation, direction notre base de Callelongue, où une bonne douche chaude nous attend.

Texte: Jean-Claude Eugène Photos: Marc Morand et Bruno Novial

Ma plongée préférée

Samedi 19 octobre, j'embarque sur le "Suscle II" avec comme coéquipier de plongée le Jeune "Mathieu", avec qui deux samedis plus tôt, j'avais fait une plongée rétro, ce qui lui avait bien plu, (d'ailleurs il compte en refaire une et même acheter un "Royal Mistral").



Direction les "Impériaux" avec "Christophe" en sécurité surface et notre DP "Serge" (le papa de Mathieu), pilote "JPP". La plongée se fera sur l'Impérial de terre, cette plongée est une de mes plongées préférées,

en effet on peu tout y découvrir: grottes, corail, gorgones de différentes couleurs, une faune abondante et variée, de la girelle à la langouste, au mérrou, à la murène, au chapon, sar tambour, mostelle, etc...



Bref!... "Frédéric", une plongée magique.
Texte et photos : Jean-Claude Eugène

Coupe animalière de France

Cette année la coupe de France Animalière s'est déroulée sur 7 rencontres photos : Thau, Hendaye, Cassis, Annecy, Saint-Cyr, Toulon et Arcachon.

Au total ce sont 81 compétiteurs passionnés d'image sous-marine qui ont participé à ces différents événements! Dont, vos deux morses Guy et moi-même.

Nous n'avons participé qu'à celles qui étaient assez proches de chez nous, c'est-à-dire à 4. Et donc je pense que vous pouvez être assez fiers de nous car nous arrivons malgré cela, dans les 10 premiers.

Je vous rappelle que Guy est arrivé 3ème à celle de Thau.



Résultats Coupe de France Animalière 2015 (10 premiers)

(Extrait du site Imagesub, où vous pouvez voir les photos et les résultats)

1er	Stéphane SANDON (PM)
2ème	Christine CAZAL (PM)
3ème	Kamel BENABID (PROVENCE)
4ème	Guy MILANO (PROVENCE)
5ème ex	Sébastien AMEEUW (PROVENCE)
5ème ex	Joël THERENE (PROVENCE)
5ème ex	Sébastien COUTELLOT (ALPC)
8ème	Martine MALEGUE (PROVENCE)
9ème	Stéphane RÉGNIER (COTE D'AZUR)
10ème	Robert HAUSWIRTH (PROVENCE)



Le soir j'ai pu assister à la conférence de l'anniversaire de "Précontinent III" qui s'est déroulée à la base nautique du "Roucas blanc" promenade Georges POMPIDOU, où les 6 protagonistes étaient à nouveau rassemblés: André Laban (chef de mission), Claude Wesley, Christian Bonnici, Raymond Coll, Jean-Claude le Péchon et Yves Omer.

Texte: Jean-Claude Eugène Photos Jean-Claude Eugène et Marc Morand

Retour sur les Moyades

En ce samedi 10 octobre, les morses étaient encore nombreux à l'appel d'où la sortie des deux embarcations. Huit plongeurs sur le "Barracuda II" direction "Planier" pour faire l'épave du "Dalton" et le "Suscle II" avec comme pilote notre fidèle "Bernard" et 18 plongeurs dont deux préparation "niveau 1", direction les "Moyades".



Arrivée sur les lieux je m'immerge avec "Marc" mon binôme presque attiré, nous descendons le long de l'îlot, où une faune abondante et variée nous attend.



Après avoir croisé, photographié cette diversité et 52 minutes de plongée à une profondeur maximale de 33 mètres, nous remontons sur notre bateau avec toujours l'aide de notre pilote, qui récupère mon appareil photographique, merci Bernard.



Texte et Photos: Jean-Claude Eugène

Rentré à notre base après une bonne douche, un petit apéritif convivial, nous avons pu déguster une salade hyper bio concoctée par Luc avec les tomates, pigments, concombres, poivrons et oignons de son propre jardin.